

NOOMDO

N°40 : Mars – Novembre 2025

BULLETIN BIMESTRIEL D'INFORMATION DES ACTIVITÉS MENÉES AU CENTRE NOOMDO

C'est un véritable plaisir de vous présenter le bulletin d'information du deuxième semestre de 2025 du centre NOOMDO.



Ce bulletin marque la fin de l'année scolaire 2024/2025 et le début de celle de 2025/2026. L'année scolaire 2024/2025 s'est achevée avec des résultats très satisfaisants. 63,64% de réussite au collège, 91,80% au primaire, 100% en formation professionnelle et 100% au certificat d'études primaires.

Pour la rentrée 2025/2026, NOOMDO compte 99 pensionnaires (25 nouvelles recrues et 74 anciens). Ils sont tous scolarisés soit à l'école classique, soit en formation professionnelle, soit en atelier d'apprentissage : 72 au primaire, 13 au collège, 5 en couture, 3 en mécanique, 3 en coiffure, 2 en menuiserie et 1 en soudure. Ils sont accompagnés par une équipe de 23 permanents et 7 vacataires.

Dans ce bulletin, nous abordons des activités telles que : le recrutement du personnel, la visite du bureau exécutif du Luxembourg, les activités récréatives des enfants, les séminaires, les rencontres, les formations, la production NOOMDO, la rentrée scolaire, bref, les nouvelles de NOOMDO.

LUXEMBOURG - BURKINA FASO



En 2025, la famille NOOMDO s'est élargie avec l'arrivée de trois salariés venus renforcer l'équipe. Il s'agit de BEREMWIDOUGOU Armand Marie Josée, employée comme nourrice, de BAZIE Alexis, employé comme jardinier, et de YAMEOGO Pauline, employée comme cuisinière. Dès leur premier jour de prise de service, toute l'équipe les a bien accueillis. Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux salariés de NOOMDO.



Au cours de l'année 2025, NOOMDO a reçu trois visites (en février, juin et octobre) de M. David Demange, directeur des activités au Burkina Faso, et une visite en octobre de M. Luc Siebenaller, directeur des activités au Luxembourg. Lors de ces visites, il y a eu de belles journées de fête à NOOMDO. En effet, la journée du 23 février, date

d'anniversaire du directeur du centre NOOMDO, a été célébrée en présence de M. Demange. De même, la journée du 26 octobre est une date mémorable, car elle a été une journée de fête pour accueillir chaleureusement nos deux directeurs, David et Luc. Nous leur disons un grand merci pour leur présence à nos côtés malgré le contexte sécuritaire difficile de notre pays.



Pendant les congés scolaires, une majorité de pensionnaires rentrent en famille pour les fêtes, et une vingtaine d'enfants, ayant des difficultés à retourner en famille, restent à NOOMDO. Pendant ces périodes à NOOMDO, les éducateurs initient des activités de décoration d'objets et des sorties en ville de Koudougou avec ces pensionnaires pour leur permettre de s'épanouir. Ce sont des moments très intéressants pour les pensionnaires, au point qu'ils ne ressentent presque pas l'absence de leur famille. Merci aux éducateurs de NOOMDO pour le bel accompagnement et l'épanouissement de ces enfants.

LUXEMBOURG - BURKINA FASO



En 2025, de nombreuses activités récréatives ont été organisées au profit de tous les pensionnaires, parmi lesquelles : la sortie piscine, les activités culturelles (danse, théâtre, défilés) et les concours d'excellence. Pour les activités culturelles, les pensionnaires ont appris la danse, le théâtre, le déguisement, ainsi que la pratique du djembé et du balafon. Les concours d'excellence ont permis de récompenser les pensionnaires qui se sont illustrés par de bons résultats scolaires, une bonne hygiène, une bonne discipline et un comportement non violent. Ce furent des activités très intéressantes et participatives pour les enfants, car elles leur ont permis de se détendre, d'apprendre un peu de la culture et de mieux se comporter.



En 2025, NOOMDO a reçu deux visites du docteur Félix ZERBO, médecin-conseil de l'ONG : une visite du 24 au 25 avril, dont l'objectif était un audit sanitaire (examen des procédures de prise en charge et du suivi des enfants en traitement), et une autre visite du 11 au 14 novembre, visant à évaluer les besoins d'accompagnement sanitaire et le suivi des cas déjà identifiés. Les pensionnaires disent « MERCI » au docteur Félix pour sa présence, et « MERCI » aux donateurs du Soleil.



CAMON 40 •

23mm f/1.8 1/50s ISO193

Au cours de l'année 2025, deux rencontres avec les vacataires de NOOMDO ont été organisées par la direction afin d'analyser les résultats scolaires des pensionnaires. Ces rencontres permettent de relever les difficultés d'apprentissage des enfants et de s'accorder sur les mesures correctives à prendre pour améliorer les résultats. Merci à toute l'équipe pour cette initiative qui permet d'élever le niveau des pensionnaires, et merci aux donateurs pour leur appui financier.

LUXEMBOURG - BURKINA FASO



Le centre NOOMDO et le foyer NONGTABA ont animé une journée d'activité « Espace Ami Enfants », qui s'est déroulée à NOOMDO en présence de la direction provinciale de l'Action sociale. Le foyer NONGTABA est venu avec 23 pensionnaires, 19 encadreurs et 20 élèves d'une école voisine. Ensemble avec NOOMDO, ils ont animé des activités de partage d'expériences, des jeux de société, des séances de résilience, du football, du théâtre, ainsi que des partages de bonbons et de biscuits. L'activité fut très belle !

4



Le personnel de NOOMDO et les pensionnaires disent un « GRAND MERCI » au Soleil pour le financement du jardin et de l'apiculture. Plus de 294 planches ont été aménagées pour faciliter le travail des jardiniers et surtout leur permettre de bien planifier la production de légumes consommés par la cuisine de NOOMDO. Il y a eu également l'installation de 38 ruches sur le site de NOOMDO. GRAND MERCI aux donateurs !



Après 9 mois passés à NOOMDO, les pensionnaires retournent en famille pour y passer les vacances. Ce fut le 2 juin, début des grandes vacances pour les pensionnaires n'ayant pas d'examen. Soixante-dix pensionnaires sont rentrés en famille pour ces vacances, et parmi eux, 15 resteront définitivement en famille à partir de la rentrée prochaine, au regard du climat affectif qui y règne. Une journée de cérémonie d'au revoir a été organisée en l'honneur de ces 15 enfants qui quittent définitivement NOOMDO. Ce retour a également été marqué par la remise de vivres aux parents. Les enfants étaient très contents de partir en famille avec leurs parents. Bon retour en famille, les enfants !

LUXEMBOURG - BURKINA FASO



Pour l'année scolaire 2025/2026, NOOMDO a accueilli, entre le 30 et le 31 juillet, vingt-cinq (25) nouveaux pensionnaires, dont 21 issus du maillage et de l'enquête Soleil, 2 orientés par la justice et 2 par le Service Social Communal de Koudougou. Ces nouvelles recrues ont été chaleureusement accueillies par le personnel de garde. Dans la même lancée, le 15 septembre, les anciens pensionnaires ont réintégré le centre NOOMDO pour débuter la nouvelle année scolaire. Accompagnés par leurs parents, les enfants étaient très contents de retrouver les tantes et les tontons du centre en pleine forme. Bonne rentrée à vous, les enfants ! Nous leur souhaitons un fructueux séjour à NOOMDO.

5



Au cours de l'année 2025, NOOMDO a reçu plusieurs visiteurs, parmi lesquels :

- la direction générale de la coopération (DGCOOP), venue visiter les réalisations de l'ONGD ;
- un particulier, M. SAWADOGO Franck, qui a fait don d'un sac de riz d'une valeur de 20 € ;
- M. DAMIEN ZONGO, qui a offert une enveloppe de 15 € ;
- enfin, le PDG de BOX AFRICA et son équipe, qui ont fait don de vivres et de fournitures scolaires d'une valeur de 500 €.

Tous les visiteurs étaient émerveillés par l'action de l'ONGD en matière de protection de l'enfance et par la propreté du centre NOOMDO. Ils ont tous encouragé le personnel pour son engagement. « MERCI » aux visiteurs pour vos dons !





CAMON 40 •

23mm f/1.8 1/50s ISO369

Dans le but de renforcer les capacités des enseignants et formateurs pour le suivi des pensionnaires de NOOMDO pendant l'année scolaire, NOOMDO a initié des sessions de formation les 29 et 30 septembre 2025. La formation

a réuni 18 enseignants, 6 formateurs, le proviseur, le censeur et le conseiller principal d'éducation. Les thèmes abordés étaient : sensibilisation aux enjeux sociaux qui affectent les enfants en détresse, techniques d'accompagnement, gestion du stress, etc. Les participants ont apprécié la pertinence des différentes communications et des échanges. Tous les participants disent « MERCI » au Soleil pour cette initiative



La préparation de la rentrée scolaire à NOOMDO couvre la période d'août à septembre. Cette préparation est toujours très active : demandes de places, paiements des scolarités, distribution des kits scolaires, achat des tenues, achat et réparation des vélos, visite médicale annuelle... Bref, tous nos 99 pensionnaires ont bien passé leur visite médicale avec « Mamie l'infirmière », ils sont scolarisés et ont reçu du bon matériel scolaire. Les nouveaux pensionnaires étaient heureux de découvrir leur nouvelle école, et les anciens aussi contents de reprendre le chemin de l'école. Bonne rentrée scolaire aux enfants !



EN ATTENDANT LES PROCHAINES INFORMATIONS, LES PENSIONNAIRES VOUS INVITENT A TABLE ET VOUS DISENT AU REVOIR ET A TRES BIENTOT POUR D'AUTRES NOUVELLES !